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Ata nº 009/2022, objeto da 009ª Reunião Ordinária do CMAS, realizada no dia 20/09/2022. 

Aos vinte  dias do mês de setembro  do ano de dois mil e vinte dois às nove horas e vinte e um  minuto, 

na Casa dos Conselhos, deu-se início a Nona Reunião Ordinária do CMAS do ano de dois mil e vinte 

e dois, com a presença dos Conselheiros: Misael dos Santos, Presidente do CMAS; Lívia dos Santos 

Cardoso Lopes, Vice-Presidente do CMAS; Rosilene Alves da Silva, Titular, representante da 
Secretaria de Cultura; Alessandra Gabriela Medeiros Guedes, Suplente, representante da Secretaria de 

Saúde; Elaine Alves Teixeira, Titular e Francisca das Chagas Oliveira, Suplente, representante da 

Instituição NAIR; Luziânia Toledo, Suplente, representante da Instituição Associação Pestalozzi de 

Maricá; Maria José Cavalcante, Titular, representante da Associação de Moradores – AMAC, 

Organização de Usuários; Dayse Laurindo Nogueira, Titular, representante de Profissional de Área. 
Justificou a falta: Rosane Auxiliadora Souza. Convidados: Helen Silva Ferreira Rodrigues, 

representando a Instituição CADEVISG; Fábio Silva, representando a IDS/ICTIM; Cléo Soares, 

representando a Instituição Viva Rio; Marília Gabriela Marçal, Vanessa Trindade Teixeira, Mônica 

Nascimento Rodrigues e Yago Victor Teixeira Antunes.  A pauta constou dos seguintes itens: 1 – Café 

da manhã com os Conselheiros e convidados; 2- Abertura da reunião pelo Presidente com início da 
apresentação da peça teatral “ATÉ QUANDO”; 3- Entidades convidadas: Viva Rio, IDS/ICTIM -

Instituto de Ciência Tecnologia e Inovação de Maricá, CADEVISG - Centro de apoio ao Deficiente 

Visual de São Gonçalo; 4- Validação presencial das atas de julho/22 Ordinária e Extraordinária de 

agosto. 5- Expediente do dia: Apreciação documental, ofícios enviados e recebidos; 6- Ordem do dia: 

Comissão de Visitas com o relatório, Comissão de Normas com o relatório e instrução da normativa 
para inscrição das Entidades no CMAS; 6- Encerramento. Primeiro e Segundo itens de Pauta: 

Abertura e considerações iniciais do Presidente, logo o mesmo fez a abertura para apresentação da peça 

teatral “ATÉ QUANDO”, uma peça que traz como tema base a violência doméstica contra a mulher, 

nos dias atuais, dentro ou fora de qualquer ambiente, uma peça bem representada por todos os 

componentes, que tem atuando, a conselheira, Dayse Laurindo. Ainda foi realizada uma dinâmica de 

grupo onde todos puderam participar e o Presidente fez uma breve fala, no que tange a Lei de 

Notificação compulsória, PL 32 de 24/02/2021, aprovada pela Câmara Municipal de Maricá e que está 

sendo tema de discussão neste Conselho. Terceiro item de Pauta: O Presidente Misael fez uma fala a 

respeito da Resolução nº 009/2016 – CMAS, que exigia que as entidades teriam que apresentar ao 
CMAS um Registro junto a Procuradoria, o CMOS (Certificado Municipal de Organização Social). 

Informou que o CMAS, vem trabalhando nos últimos dois anos, para facilitar o cadastro das entidades, 

e para tanto, desburocratizou o processo de apresentação de  documentos, revogando a exigência da 

apresentação do CMOS, para facilitar o processo de inscrição e certificação das entidades, sem que as 

mesmas deixem de cumprir as exigências gerais em relação a LOAS, e como proposta, o Pleno do 
Conselho votou por convocar todas as entidades para conversar, dando ciência das exigências legais, 

para que todas tenham os seus registros regularizados , que pôde  contar com a presença de Vários 

representantes de entidades, onde o Presidente, solicitou que cada uma se apresentassem ao pleno. 

Apresentou-se o senhor Fabio Silva da representação do Instituto IDS (Instituto de Desenvolvimento 

Sócio Ambiental), entidade de direitos privados sem fins lucrativos, considerada de utilidade pública, 
Lei Estadual nº 946/99, credenciamento ATER-ATEPA assistência técnica de extensão rural e 

pesqueira, e explicou  que o projeto já tramita na cidade junto ao ICTIM com o termo de colaboração, 

que são os  “Espaço Naves”, projetos para a formação e inclusão social de jovens, adultos e idosos, 

informou do chamamento público junto a prefeitura, a sede fica próximo garagem nossa senhora do 

Amparo, onde o CMAS irá avaliar no caso o Projeto da instituição. O Presidente perguntou se a 
sociedade civil organizada poderá fazer o uso da estrutura, Espaço Nave, ou só atenderá aos propósitos 

da inclusão digital, quando foi informado que a OSC poderá fazer o uso dos recursos de pesquisa, de 
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impressão inclusive. Após sua fala, houve interação sobre o tema entre os conselheiros. O CMAS 

agradeceu a presença do senhor Fábio, passando para o segundo convidado Senhor Cléo Soares, 

representando a Viva Rio, que falou da honra em estar participando desta reunião, informou que a 

empresa tem vários projetos (falou de alguns), e no município a instituição com projeto para crianças, 
adolescentes, jovens, adultos e idosos atendendo nas áreas de abrangências dos Centro de Referência 

Assistência Social - CRAS, com o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – CRAS. O 

serviço oportuniza aos usuários atendido da rede de acesso às atividades esportivas, culturais, de 

geração de renda, lazer entre outras. Essas atividades devem atender as perspectivas de acordo com as 

especificações etárias nos CRAS, desta forma entende-se que os serviços oferecidos atenderão um 
público em possíveis situações que requerem acompanhamentos individuais. Ainda, o Presidente 

lembrou e pontuou que o Leonardo Fontainha, Coordenador do Serviço de Convivência e 

Fortalecimento e Vínculos, já esteve em reunião anterior no CMAS, e já havia feito uma explanação 

deste projeto.  Logo o senhor Cléo entregou a documentação a Secretária do CMAS, para avaliação e 

fins de certificação do mesmo. E falou que se alguma Associação de Moradores entrar em contato com 
a instituição, mobiliza voluntários e eles vem fazer esta parceria, como a campanha de agasalhos é 

realizado com a parceria do Shopping Center.  O Conselho agradeceu a presença, após ampla interação 

e esclarecimentos aos Conselheiros. Passou então,   a palavra para a terceira convidada a senhora Helen 

Silvia Ferreira, - representante da Instituição CADEVISG, se apresentou a todos que é uma instituição 

que nasceu no município de São Gonçalo no ano de 2006, inicialmente só fazia atendimentos a pessoas 
com deficiência visual, e depois de anos se expandiu para atendimentos ao público PCD e hoje atuando 

em diversas frentes, e aqui no município de Maricá, faz gestão com Instituto Darcy Ribeiro, a Casa Lar 

que são duas casas de Acolhimento de Crianças e Adolescentes (Monteiro Lobato e o Zuleika Cardoso), 

Casas que funcionam com medida protetiva, e o Rynalda que é escola de educação inclusiva que não 
está em funcionamento ainda, mas já houve licitação e a  CADEVISG que ganhou a licitação 

(informação da Sra. Helen), ainda não tem sede em Maricá, no caso essa instituição é de Projeto, Termo 

de Colaboração. O Presidente ressaltou a ideia de fomento a ser desenvolvido pelas três instituições, 

inclusive para o público PCD, que precisamos muito no município. O CMAS agradeceu a presença da 

senhora Helen, onde a mesma ficou de estar encaminhando os documentos para o CMAS da Instituição 
CADEVISG. Enfim agradeceu a presenças dos três convidados, que gentilmente despediram-se dos 

Conselheiros e saíram. Quarto item de pauta: Quanto a questão das atas Ordinária e Extraordinária 

de julho todas foram aprovadas via grupo do Colegiado pelo aplicativo WhatsApp conforme 

deliberado, e na tarde anterior a Secretária Executiva Juliana Brum divulgou as Atas Extraordinária de 

setembro e a Ordinária de agosto, onde o presidente informou que fez a leitura e o mesmo lançou a 
proposta que todos aprovem até 30 de setembro/22, estas duas Atas que faltam, via grupo oficial do 

CMAS aplicativo WhatsApp, onde serão validadas na reunião Ordinária de Outubro/22. Quinto item 

de pauta: O Presidente falou do expediente do dia, a respeito dos ofícios enviados e recebidos e 

solicitou em fazer um resumo dos ofícios dos temas do mesmo, e colocar para todos no grupo de 

WhatsApp, se assim todos ficarem de acordo, e assim ficaram. Sexto item de pauta: Comissão de 

Visitas -  O Presidente parabenizou a Comissão, as conselheiras Alessandra Guedes, Dayse Laurindo 

e Bruna Beatriz e as conselheiras parabenizaram a instituição CADEVISG, onde encontraram 

profissionais estimulados com o trabalho, organização, logística, planos de cuidados, muito bem 

alinhados, e registrados por todos os funcionários das Casas (Zuleika Cardoso e Monteiro Lobato), 

conversamos individualmente, tanto quanto estrutura,  como as pessoas que lá trabalham, a gestora 
apresentou as duas casas, tem carro próprio, pessoas capacitadas, para lidar por situações adversas, 

como foi proposta à  ela, disseram que  conheceram as crianças, os abrigos das crianças  estão de 

parabéns, ao contrário do sufoco das visitas feitas na parte da manhã aos abrigos de população em 

situação de Rua ( Abrigo Ernani Gomes Duarte ), a conselheira Alexandra Guedes informou, que a 

visita foi realizada no dia 30 de agosto/22 junto com a conselheira Bruna Beatriz, primeiro falou do 
abrigo de Araçatiba, Centro POP e o CREAS caracterizado como o serviços de Alta Complexidade 

como na Tipificação. As conselheiras fizeram um breve relato de como foi feita estas visitas, ainda 

falou que a coordenadora Luana Menezes as recebeu muito bem, e que só tiraram foto do espaço. O 
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que é importante sinalizar sobre a capacidade das Casas para 20 usuários, e a conselheira Dayse 

Laurindo, comentou sobre os trâmites do Centro POP para outra casa. O CMAS irá oficializar a SAS, 

sugerindo melhorias nos serviços com base nos relatórios de visitas, para que sejam tomadas as devidas 

providências. Como por exemplo o plano de ação, a demonstração no caso da empresa IPCEP, prazo 
para posicionamentos a respeito da secretaria. Sugestão da senhora Rosilene, representante da 

Secretaria de cultura na comissão de visitas. Comissão de Normas, falou-se em agregar a conselheira 

Maria José, na Comissão de Normas, como um apoio na análise do estatuto, atas, questão cartoriais por 

ter experiência para ajudar a comissão, o que foi aprovado por todos.  A conselheira Lívia  Cardoso 

falou a respeito da reunião de comissão de Normas, que se reuniram, analisaram a resolução nove do 
CMAS  e a quatorze  do CNAS, e o decido da comissão foi a questão de um Check List especifico, até 

mesmo para ajudar no recebimento da documentação, segundo a Conselheira, foi verificado  até a 

questão de tentar unificar, mais não viram nenhuma forma de unificar, a Instrução normativa 001/2022 

do CMAS, que  foi apresentada ao colegiado e feito a leitura da mesma, o presidente  explicou sobre 

os anexos desta normativa, desde de então, a normativa foi aprovada por todos. A reunião foi encerrada 
às 12 horas e 11 minutos. Eu, Misael dos Santos que presidi esta reunião junto com a secretária 

executiva, assino está ata. 

 

 

Maricá, 20 de setembro de 2022. 
 

 

_________________________                                    ________________________ 

   Juliana Maria Araujo Brum                                                   Misael dos Santos 
       Secretária Executiva                                                  Presidente do CMAS 
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